



La lettre d'info du Conseil municipal de Montesquieu des Albères Avril 2010

Au cours du mois de mars, notre commune, comme l'ensemble du département, a dû faire face à un épisode neigeux exceptionnel.

L'élan de solidarité déployé à cette occasion a permis de traverser favorablement cette période paralysante et stressante vécue par certains de nos administrés en difficulté.

Nous avons été heureux de constater que dans ces moments-là, les bonnes volontés sont toujours prêtes à soutenir, participer et déployer de l'entraide. C'est un grand espoir qui émane de tous ces gestes et c'est pourquoi Mme le Maire et le conseil municipal adressent leurs chaleureux remerciements à tous ceux qui ont apporté leur contribution sous une forme ou une autre. Leur présence et surtout leurs actes ont été particulièrement appréciés.

Quelques faits marquants :

- ◆ Le chasse neige du conseil général, tombé en panne le 8 mars, a été remis en service en milieu de la semaine des chutes de neige.
- ◆ Il n'y avait plus de stock de sel dans toute la France et le coût était prohibitif pour le faire venir d'Espagne.
- ◆ Le sel de déneigement, commandé en janvier, après l'épisode neigeux du 7 janvier, n'a été livré que le mardi suivant les chutes de neige du 8 mars (il sera utilisé à bon escient lors d'un prochain épisode neigeux). Les 5 pelles à neige, commandées en même temps, sont arrivées début avril.
- ◆ La commune de Montesquieu des Albères a recueilli 6 rescapés de la route. Ils ont été hébergés dans les locaux de l'école maternelle pour la soirée et la nuit du 8 au 9 mars.

NOUVEAUX HORAIRES DE L'AGENCE POSTALE COMMUNALE

A compter du lundi 3 mai 2010, l'APC sera ouverte tous les matins,
du lundi au samedi inclus, de 9h à 12h
(elle sera fermée les après-midis)

Ces nouvelles plages horaires ont été mises en place, en concertation avec les services de La Poste, afin de répondre à la demande de plusieurs usagers et tenter de résoudre une partie des problèmes liés à la récupération des plis recommandés ainsi que des colis

Nous sommes désolés pour tous les utilisateurs de la salle Jean Thubert qui ont eu à subir les dysfonctionnements récurrents du chauffage durant tout l'hiver, mais le système actuel, malgré sa récente installation est inadapté et sous dimensionné pour un tel bâtiment. Dès à présent, nous travaillons sur une solution à la fois pérenne et économique, qui fonctionne tout simplement.

L'actualité

AIDE FINANCIERE POUR RENOVATION DE FACADE

Notre commune participe au programme de mise en valeur des centres anciens de la communauté de communes. Aussi si vous envisagez de rénover votre façade, n'hésitez pas à demander un dossier à l'accueil de la mairie car vous pouvez obtenir une aide financière intéressante.

Conditions à remplir : Les travaux ne doivent pas être commencés avant la réponse du comité d'attribution.

la façade à rénover doit être :

- visible de l'espace public
- située sur votre résidence principale actuelle ou future
- sur un bâtiment construit avant 1960
- incluse dans le périmètre défini par le programme (suite à notre demande, Le périmètre de notre commune a été élargi en 2009)

Votre revenu fiscal de référence doit être inférieur à :

- 42 264 € pour 1 personne seule
 - 56 440 € pour 2 personnes
 - 67 874 € pour 3 personnes
- au-delà, consulter la mairie.

- ◆ Pour éviter que les enfants ne chutent sur le parking de la mairie, la voie d'accès piétonnière à l'école va être sécurisée par la pose d'un grillage.
- ◆ Afin d'avoir une gestion des cimetières conforme au Code général des collectivités territoriales, nous avons fait appel à une entreprise spécialisée pour mettre à jour le plan de nos deux cimetières complété par un logiciel de suivi.
- ◆ Les travaux d'enfouissement des réseaux secs aux Trompettes hautes seront terminés mi-juin 2010. Nous remercions les habitants de ce quartier pour leur patience. La mise en service a été retardée suite au dernier épisode neigeux, période durant laquelle devait s'opérer la dépose des anciens candélabres et le basculement du réseau électrique sur les nouveaux supports. De plus, nous allons prochainement embellir les terre-pleins de l'entrée du lotissement.
- ◆ Une réflexion sur l'édition d'un plan de notre commune est en cours : plan du cœur du village et des quartiers avec parcours de randonnées.
- ◆ Nous avons sollicité 4 subventions pour la réalisation d'une épicerie et la réhabilitation du logement situé 1^{er} étage du même local. Deux d'entre elles, nous ont été notifiées. Nous attendons la réponse aux 2 autres demandes afin de pouvoir démarrer les travaux.
- ◆ Au mois de mars, nous avons eu la visite de M Jean-Paul Alduy, Sénateur. Lors de cette rencontre, ce dernier a remarqué le bel édifice de notre mairie. Il a souligné que ce bâtiment public méritait d'être mis en valeur au titre de l'embellissement de notre village. Ainsi, il a octroyé à la commune une subvention de 10 000 € afin de rénover une partie des façades.
- ◆ Tout au long de l'année, nous allons refaire des marquages au sol signalant : les stationnements interdits, les parkings et les stops. Des zones piétonnes vont être délimitées par des balises installées aux endroits stratégiques, et nous allons procéder à la pose de nouveaux panneaux de signalisation.

Les réalisations

1. Mise en place de 2 présentoirs d'information (salle Jean Thubert et foyer rural). Ils sont destinés aux associations montesquivaines pour leur permettre de diffuser toutes les informations les concernant (activités, futures animations...).
2. Vente du tracteur Renault. Ce matériel était inadapté. Il ne servait que 10 jours par an (dégagement bas-côtés des voies, broyage des branches)
2. Acquisition d'un nouveau tracteur 4 X 4 à usage multiple, d'un gabarit et d'une technique plus adaptés à nos voies. Ce nouveau matériel sera équipé, à l'avant, d'une lame niveleuse (qui pourra servir de lame de déneigement), à l'arrière d'un épandeur polyvalent (pour l'engrais, le désherbant et le sel), d'une épareuse et de chaînes à neige.
3. A la salle Jean Thubert, une dalle a été réalisée au pied du lampadaire devant l'entrée. L'agencement de la cuisine a été modifié pour qu'il soit plus fonctionnel et pour gagner de l'espace et enfin des étagères ont été installées.
4. Divers travaux et remises en état suite aux actes de vandalisme commis à de nombreuses reprises au château, au parc des Anglades, au club de pétanque et à l'école. Nous rappelons que tous les frais occasionnés par ces actes sont intégralement payés avec les impôts et taxes de **tous** les Montesquivains.
5. Ebranchage des platanes de l'avenue de la mer et abattage d'un platane dangereux. Taille des platanes dans la cour des écoles et devant le foyer rural. Abattage d'arbres morts aux Agouillous. Sauvegarde de 4 cerisiers aux Trompettes basses.
6. Nettoyage du lit de la rivière St Christophe et du correc du Mas Serre. Débroussaillage de l'agouille du Parc des Anglades.
7. Sensibilisation des riverains à l'entretien de la végétation sous les lignes électriques et téléphoniques ainsi qu'à un meilleur usage des poubelles collectives
8. Pose d'un panneau STOP au croisement du chemin des vignes et de l'avenue de la mer.
9. Diminution du risque d'incendie du secteur des soutes à munitions situées en montagne, réalisée par une équipe de bénévoles. Bravo et merci
11. Réaménagement des toilettes des écoles.
12. La Communauté de communes a remplacé 2 têtes de mât d'éclairage public. Ce test est lié à notre projet d'amélioration de l'éclairage public au cours de l'année 2010. Ces 2 nouvelles lampes se trouvent dans l'avenue Lucien Galy et dans l'impasse des abricotiers.
Vous pouvez constater sur place la différence de luminosité.

Infos utiles

1 - Des travaux d'élagage, d'abattage et de débroussaillage nécessaires à l'entretien de la ligne électrique Argeles sur mer – Aspres se dérouleront jusqu'au 30/06/10. Pour toute réclamation concernant ces travaux, s'adresser à :
SARL LARO FORETS – Mlle SAGNE
Tél : 04 66 35 07 99 - 06 82 64 74 30.
ou à EDF – RTE (contrôle travaux) :
04 67 09 54 40 - 06 12 01 64 02

2 – La campagne de lutte contre les moustiques a débuté. Elle a pour objectif de maintenir les nuisances à un niveau acceptable et d'anticiper les risques vectoriels. Pour plus d'informations, contacter : EID Méditerranée
n° indigo : 0 825 399 110
www.eid-med.org

3 - Le projet de ligne électrique en souterrain et en courant continu France - Espagne (T.H.T) entre dans une nouvelle phase. Pour toute information, un site internet :
www.liaison-france-espagne.org
et en mairie, la lettre de la concertation
Il est aussi possible de consulter la synthèse des études réalisées en adressant une demande à l'adresse :
concertation@31eme.com.

4 – Des **téléalarmes** sont disponibles en mairie. Ce boîtier vous permet de demander de l'aide à tout moment. Il suffit d'appuyer sur un bouton. Le dossier est à retirer en mairie.

Zoom sur une association

Association Altair

Présidente : Nicole BEZIA

Tél : 04 68 89 60 48

Buts :

Mise en place d'un lieu de créativité pour déboucher sur l'organisation, la production et la promotion de manifestations artistiques et culturelles ainsi que leur diffusion.

Activités :

- ◆ Présentation et commentaires de livres (ex : "La joueuse de Go " Shan Sa, "l'instinct d'Ines" Carlos Fuentes...)
- ◆ Conférences (ex : les Cathares, les Cagots, l'humour...)
- ◆ Projection de diapositives et de photographies avec commentaires (la flore en pays catalan, les Jivaros...)
- ◆ Poésie théâtralisée (Machado, Garcia Lorca...)
- ◆ Concerts (récital de piano)
- ◆ Peinture
- ◆ Café-littéraire
- ◆ Printemps des poètes
- ◆ Ateliers de peinture sur porcelaine (Mardi après-midi)

Au sein de l'association, chacun peut être acteur ou spectateur.

Pour passer de très bons moments, n'hésitez pas à rejoindre cette association où vous trouverez un excellent accueil.